



DEUTSCHER FUSSBALL-BUND E.V.
Kennedyallee 274 – 60528 Frankfurt/Main

An
Schiedsrichter*innen
Mitarbeiter*innen des Hauptamtes

Frankfurt / M., den 16.07.2024
Telefon +49 69 6788-077
Alexandra.Makri@dfb.de

Liebe Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter,
sehr geehrte Mitarbeiter*innen des Hauptamtes,

während der EURO 24 wurde der sogenannte „Kapitänsdialog“ sehr erfolgreich zur Anwendung gebracht. Das Anrennen des Schiedsrichters durch mehrere Spieler bei vermeintlich strittigen Entscheidungen konnte erfolgreich verhindert werden. Gleichzeitig war es dem Schiedsrichter möglich, dem Kapitän seine Entscheidungen kurz und präzise zu erklären. Das wiederum wirkte sich auch positiv auf die Nettospielzeit aus.

Nachdem die DFB-Schiri-GmbH in Abstimmung mit der DFL und der Abteilung Spielbetrieb des DFB beschlossen hat, diese Regelung für alle Wettbewerbe der 1.-3. Liga zum neuen Spieljahr zu übernehmen, fand auch der gleichlautende Vorschlag des DFB-Schiedsrichterausschusses in den zuständigen Gremien ein positives Echo. Somit ist der Weg frei, die „Kapitänsregel“ zum Spieljahr 2024/25 in allen Spiel- und Altersklassen des DFB sowie der Landes- und Regionalverbände verbindlich zu übernehmen. Da diese Regelung keine Regeländerung darstellt, sondern „nur“ eine Vorgehensweise beschreibt, dürfte deren Umsetzung nach unserer Auffassung keine

DEUTSCHER FUSSBALL-BUND E.V. – Kennedyallee 274 – 60528 Frankfurt/Main
RECHNUNGS-/LIEFERANSCHRIFT Schwarzwaldstraße 121 – 60528 Frankfurt/Main
PRÄSIDENT Bernd Neuendorf – **SCHATZMEISTER** Stephan Grunwald – **GENERALSEKRETÄRIN** Heike Ullrich
SITZ Frankfurt/Main – **REGISTERGERICHT** Amtsgericht Frankfurt/Main – **VEREINSREGISTER** 7007
T +49 69 6788-0 – **F** +49 69 6788-266 – **E** info@dfb.de – **WWW.DFB.DE**
Commerzbank – **IBAN** DE32 5004 0000 0649 2003 00 – **SWIFT** COBADEFFXXX – **GLÄUBIGER-ID-NR.** DE95ZZZ00000071688

WELTMEISTER HERREN 1954 ★ 1974 ★ 1990 ★ 2014 ★ **FRAUEN** 2003 ★ 2007 ★
OLYMPIASIEGER FRAUEN 2016



nennenswerten Probleme bereiten. DFB-Lehrwart Lutz Wagner hat die zu beachtenden Aspekte im Anhang dieses Schreibens in einem Informationsblatt zusätzlich erläutert. Wir sind davon überzeugt, dass mit der Anwendung der „Kapitänsregel“ der Respekt gegenüber dem Schiedsrichter/ der Schiedsrichterin sowohl auf dem Platz als auch unter den Zuschauern im gesamten Amateurbereich erheblich gesteigert werden kann.

Meine Bitte an die Geschäftsstellen der Landesverbände: Bitte gebt diese Information möglichst zeitnah an die Vereine und die spielleitenden Stellen Eures Verbandes weiter. Die Information der Schiedsrichter*innen in den DFB-Spielklassen erfolgt auf den internen Wegen. Die Information der Schiedsrichter*innen der Verbände erfolgt über die zuständigen Lehrwarte und Obleute.

Uns ist bewusst, dass diese Festlegung sehr kurzfristig erfolgt, allerdings versprechen wir uns eine wesentlich bessere Wirkung und damit eine einfachere Umsetzung durch die unmittelbaren Eindrücke aus der EURO 24 bei Aktiven und Zuschauern, als bei einer zeitlich versetzten Einführung im Amateurbereich.

Viel Erfolg bei der Umsetzung.

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Udo Penßler-Beyer".

Udo Penßler-Beyer
Vorsitzender des DFB-Schiedsrichterausschusses